

Elections cantonales 2025

Interview de Sarah Bütikofer
Politologue



INCITATION À ALLER VOTER

Lors d'élections, les femmes sont moins nombreuses que les hommes à voter. Quelles conséquences ?

La majorité des personnes actives en politique sont des hommes. Les questions qui concernent spécifiquement les femmes sont donc moins souvent évoquées dans le débat politique. Mais lorsque les réalités et les parcours de vie des femmes sont moins bien représentés, cela a des conséquences sur les décisions politiques.

C'est ce qui s'est passé en Suisse dans le domaine des retraites, de la prévoyance professionnelle et de l'égalité salariale. Le résultat est qu'aujourd'hui, en Suisse, les femmes ont plus de risques de devenir pauvres que les hommes. Surtout les femmes âgées.

De nombreux thèmes concernent les femmes différemment des hommes, et cela, indépendamment de leur position politique. On peut par exemple mentionner la garde des enfants, la maternité et la protection de la maternité, toutes les questions sur la reproduction, mais aussi le droit pénal en matière sexuelle ou les violences sexuelles. Afin d'obtenir de bonnes solutions pour ces thèmes, les voix féminines de tous les camps politiques sont particulièrement importantes.





POURQUOI VOTER POUR DES FEMMES ?

En tant que valaisanne ou valaisan, pourquoi élire AUCSI des femmes le 2 mars 2025 ?

Un parlement est la représentation du peuple. Mais la plupart des parlements sont avant tout représentatifs de ceux qui se rendent aux urnes le jour du scrutin. Les femmes participent moins que les hommes aux élections. C'est pourquoi l'électorat masculin est plus représenté que l'électorat féminin - et par conséquent, l'expérience et la réalité de la vie des hommes sont davantage entendues.

Le point de vue des femmes est tout aussi important que celui des hommes et mérite la même représentation.

Lorsque les hommes font de la politique sans les femmes, cela n'est pas forcément dirigé contre elles. Souvent, le point de vue des femmes passe tout simplement inaperçu, parce qu'il n'est même pas présenté. Il est donc d'autant plus important que dans tous les partis, mais aussi dans tous les gouvernements et dans tous les autres organes importants, il y ait autant de femmes que d'hommes qui participent aux discussions et aux décisions. Comme une étude de Sotomo l'a montré, les Valaisannes aussi veulent que les deux sexes soient représentés de manière équilibrée en politique.

